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22ª Ata Comissão Especial 

Apresentação do software e condutas vedadas no dia da eleição do        
Conselho Tutelar 

No dia 30 de setembro de 2023, às 8h30 no auditório da FATEC Cruzeiro, os Membros 

da Comissão Especial Robson, Tadeu, Gabriela, Jéssica, Iris e a Secretária Daniele 

acompanharam inicialmente o treinamento para os mesários que irão trabalhar na 

eleição do Conselho Tutelar. O Professor Luiz Fernando apresentou de forma objetiva o 

trabalho a ser desenvolvido, sem questionamentos por parte dos mesários e da 

Comissão, foi encerrado o momento com a solicitação para chegarem até às 7h15. 

Posteriormente alguns candidatos e fiscais que aguardavam no hall de entrada foram 

convidados a subirem e participarem da apresentação do software com instruções para o 

dia da eleição. O Sr. Tadeu passou alguns slides que contribuíram com as explicações 

sobre as irregularidades e permissões do dia da votação. Foi enfatizado sobre a 

proibição de transporte de eleitores, boca de urna, dentre outras situações. Também 

houve explanação do que o fiscal pode fazer no dia da votação, e o importante trabalho 

deles no processo de fiscalização e denúncias. A secretária recomenda que no dia da 

eleição que os candidatos evitem de ficar conversando com os eleitores, imagina o 

quanto é gratificante ver os apoiadores chegando ao local de votação, porém o ideal é 

que não tenha esse contato muito próximo para evitar registros e entendimentos de boca 

de urna. A candidata Polyne questiona o motivo que levou o município adotar o 

software em vez das urnas eletrônicas. A Secretária Daniele pede a palavra e explica 

que desde o ano passado trazia a preocupação da contratação da empresa que iria 

atualizar o software adquirido nas eleições passadas. A pasta da assistência na qual o 

CMDCA é vinculado havia demonstrado o interesse na continuidade da automação, e 

desde 2022 já havia sido provisionado o custeio. O pedido de urnas foi feita em eleições 

passadas, mas a resposta sempre era negativa devido ao número de habitantes. No início 

do ano, o processo de contratação da empresa teve andamento, e no final de abril 

chegou um e-mail do cartório informando a disponibilização das urnas eletrônicas.  

Porém, sem maiores informações de como seria esse empréstimo, apenas constava a 

responsabilidade do município e possíveis despesas, posteriormente os membros do 

CMDCA juntamente da SEAS analisou as vantagens e desvantagens, e em consenso 

optou pelo software. Na última eleição tivemos grande êxito em relação a estrutura 

ofertada, a organização, a apuração dos votos, a transparência, entre outras coisas. A 



   CONSELHO MUNICIPAL DE DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE - CMDCA 

CRUZEIRO/SP 

 

                                                     SEDE DO CONSELHO: RUA DOS METALURGICOS, 77 
CENTRO – CRUZEIRO – SP 

E-mail: cmdca@cruzeiro.sp.gov.br 

 

candidatada Núbia argumenta ter apenas um ponto de votação, e em municípios 

vizinhos estão com mais locais. A Secretária Daniele explana que em eleições anteriores 

sempre teve um local de votação, e nunca teve reclamações de ser em uma escola, assim 

como dito anteriormente, a FATEC tem acessibilidade e estrutura, também nosso 

efetivo da Comissão são poucas pessoas, e para fiscalizar e acompanhar de perto a 

eleição, teríamos que ter mais membros envolvidos, mas para as próximas eleições, com 

certeza tudo vai ser analisado novamente, e talvez a opção das urnas seja mais benéfico. 

A candidata Luciely aponta que no domingo a frota de ônibus é reduzida e isso 

impactaria os eleitores irem votar, a Secretária explica que em julho foi feito ofício 

solicitando a gratuidade do transporte no dia das eleições, porém a empresa apresentou 

as justificativas para o município sobre a inviabilidade, e durante a semana o Governo 

Federal emitiu uma recomendação sobre o transporte, em seu entendimento a 

informação foi divulgada muito próxima das eleições, muitas cidades não tiveram 

tempo hábil de se organizar. Após as considerações, o Professor Luis Fernando 

apresentou a funcionalidade do software e fez alguns testes de votações e resultado. 

Sem questionamentos dos presentes, o momento foi encerrado, e os candidatos e fiscais 

se retiraram do local. A equipe de mesários ficou responsável pela organização das salas 

de votação e os membros da Comissão iniciaram as identificações das salas, escadas e 

entregas das documentações de acordo com cada seção. Nada mais a tratar, deu-se por 

encerrado o momento.  
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